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Jóvenes gitanos rompen 
moldes al entrar en el 
mundo universitario 
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Sergio J iménez ya está a las puertas de la Universidad, pero además cuenta con el ciclo superior de Educación 
Infantil y t rabaja en los campamentos municipales de verano. Sergio es gitano. Como él, Silvana, Adrián y 
Andrea son un claro ejemplo de que los estereotipos están para vencerse 

Reportaje 1 El alumnado gitano rompe 
barreras en el ámbito educativo y profesional 

C.R.C. FERROL 

Reside en Caranza, tiene 20 años, 
y como muchos ¡óvenes está es
tos días a la espera de que se pu
bliquen la s notas de corte de las 
Universidades para saber si po
drá es tudiar aquello que desea 
En su caso, es Educación Prima
ria en A Coruña y, como segunda 
opción Educación SociaL La deci· 
sión no es arbitraria y la vocación 
es más que evidente, no en va no 
Se rgio sabe mucho de luchar por 
lo que le interesa. 

Será el primer alumno gi tano 
un iversitario apoyado por la Fe
deración de Secretariado Gita 
no de Fe rro! y participante en el 
programa Promociona +,que esta 
entidad lleva a cabo con el apoyo 
del área de Benestar Social del 
Concello. 

Serg io valora la labor de la Fun
dación que conoció hace ya unos 
cua tro años, antes de estudiar Ba
chillerato. Su asesoramiento fue 
clave para conocer los recursos o 
las becas con las que podía con
tar. Qui zá por eso, tiene las ideas 
mucho más claras que otros ¡óve· 
nes recién salidos de l instituto. 

Cuando acabó segundo deBa
chillerato se quedó a dos décimas 
de entrar en la carrera que desea
ba, por lo que se matriculó en el 
grado superior de Educación In
fantiL 'Fue genial, una experien
cia estupenda', explica, y ahora le 
permitirá llega r a la Uni versidad 
para completar su formación, que 
siempre vinculó con este ámbito. 
' Lo tengo muy claro, mi mundo es 

Sergio Jiménez será el primer universitario apoyado por la FSG de Ferro! 1 CEDIDA 

la infancia y cuantos más cam· 
pos abarque, mejor, ya sea la ani
mación, la enseñanza .. . '. Prueba 
de su cons tancia e interés es que 
esta misma semana se es trenó 
traba¡ando en los campamentos 
municipales, en Cavas. 

Sergio será el primer univer
sitario de su fam ilia, pero és ta 
siempre apoyó la for mación de 
sus hi¡os - 'mi hermana hizo 
ESO, mi prima un ciclo medio de 
comercio y trabajó en lnditex .. .', 
explica - . Aunque reconoce que 

Silvana Jiménez 

lo impor tante no es conseguir un 
titulo, si lo es para su colectivo el 
'demostrar que no hay barreras y 

que tenemos ganas de integ rar
nos en la sociedad, por eso hay 
que acabar con los estereoti pos, 
que los gitanos se llegan a creer'. 

Ejemplo de que todo está cam
bia ndo es el interés que Se rgio 
dice que tienen ahora los ¡óvenes 
gitanos. 'Ha cambiado la menta
lidad de mi generación y todos 
queremos ser algo en la vida, te
ner un traba¡o, pero sobre todo 
aprender'. 

Sergio no es el único que ha 
sabido aprovechar el apoyo de la 
Fundación Secretariado Gitano y 
el programa Promociona. Como 
él, Adrián Romero, Andrea Borja 
y Silvana J iménez han formado 
parte de es te programa y tienen 
mucho futuro por delante. 

Ad rián ha concluido ya el Ci 
clo Medio de Carpinte ría y Mue 
ble con buenos resultados y, tras 
la formación en un centro de tra
ba¡o, ha conseguido empleo en 
la empresa en la que realizó las 
prác ticas. Andrea Borja, vecina 
de Recimil se graduó el año pasa
do y ha conti nuado sus estudios 
en junio de 2020, en el ciclo me
dio de Actividades Comerciales 
Una vez concluido el primer año 
continuará en septiembre el 2° 
curso de esta formación. 

Si! vana ha optado por el Ba 
chillerato y tras haber acabado 
primero es te año con buenas ca 
lificaciones, empezará el próximo 
septiembre segundo de BAC con 
intención de acceder a la Uni ver
sidad, como Sergio. 

Los problemas y obstáculos 
quedan atrás, ahora se han con
vertido ya en referentes. • 


